

Del "Diario de Costa Rica"

(De 10 de julio de 1940)

Hemos conversado con don Elías Jiménez Rojas sobre los grandes pueblos del mundo y sobre la liquidación de valores que parece operarse en este momento histórico. Entusiasta, puso en primer término a los ingleses, y resumió su historia en la siguiente forma:

—No quisiera desconocer los méritos de los franceses, de los alemanes, de los belgas, de los austriacos, etc.; pero si se me obligara a decidirme por un pueblo únicamente, tendría que decir: LOS INGLESES. No obstante las manchas que se les señalan, son los ingleses los hombres más limpios de cuerpo y de espíritu, y los más leales; los más enérgicos exploradores, los más geniales investigadores, los más preclaros sociólogos. Como artistas, distan quizás mucho de los franceses, de los alemanes, de los rusos; pero esto no es más que un lunar, a mi parecer.

Voy a recordar algunos nombres de ingleses famosos. Callo los nombres de los exploradores, pues están escritos en la armazón misma del globo: ahí donde haya habido un estrecho difícil, una cumbre inaccesible, una hazaña geográfica que exija valor y tenacidad. Suceda lo que sucediere, así haya que borrar del mapa los nombres de todas las naciones, el de Inglaterra persistirá por siempre jamás en el corazón del planeta.

Dejo de lado los nombres de sus gentes de letras: Shakespeare, Milton, Walter Scott, Dickens, Byron, talvez discutibles. Paso por alto también los nombres de los filósofos y sociólogos: Hobbes (siglo 16), que limita la filosofía a los hechos que pueden observar